
主日證道 - 戰爭 羅馬書 12:17-13:7; 以弗所書 6:10-13 
 

許國慶 Page 1 of 5 睦鄰台福基督教會 2011-07-10 10:30 am 
 

战争战争战争战争    

时间: 30 分钟 

【【【【前言前言前言前言】】】】 

上一次我们说到苦难，我们提到苦难是由罪而来，耶稣基督处理了罪的问题也给我们一个盼望，

将来有一天苦难会结束。我们提到苦难不只是负面的，好处可能有三：1. 有的时候，也正因着苦难，

我们体会神的同在。2. 神常常藉着苦难来塑造一个人的品格。3. 苦难让我们更明白如何帮助他人。   

生命也像是 many pieces of cake, 当苦难来临的时候，很真实也很难过，但是当我们有一天进入天堂，

这一切都会过去，成为祝福，天堂对我们越真实，有些难处就越像是 a piece of cake.  

 

今天我们要谈的主题是战争，战争和苦难其实分不开，苦难让人难以接受，因为我们都渴求平安和满

足。战争为什么让人难以接受，因为战争常常能带来最大的苦难。战争常常是基督徒被询问的问题之

一，和苦难类似，如果神是爱，为什么有的时候他容许战争？虽然十字军东征里面有许多内幕，不能

用来证明这就是神的心意，但是在圣经上有许多例子，是神要人发动战争，我们如何理解神的心意？

诗篇甚至提到，神教导人们如何作战，如何开弓。我们的神到底是什么样子的神？ 

诗篇 18 : 34 他教导我的手能争战，我的膀臂能开铜造的弓。 

诗篇 18 : 39 你曾以力量束我的腰，使我能争战；也曾使那起来攻击我的，都服在我以下。 

 
1. 爱你的仇敌或是刑罚作恶的爱你的仇敌或是刑罚作恶的爱你的仇敌或是刑罚作恶的爱你的仇敌或是刑罚作恶的？？？？ 
 

罗马书 12 : 17 不要以恶报恶，众人以为美的事要留心去做。 

12 : 18 若是可行，总要尽力与众人和睦。 

12 : 19 各位亲爱的，不要自己伸冤，宁可给主的愤怒留地步，因为经上记着：“主说：‘伸冤在我，

我必报应。’” 

12 : 20 不但如此，“你的仇敌若饿了，就给他吃；若渴了，就给他喝。因为你这样做，就是把炭火堆

在他的头上。” 

12 : 21 不要被恶所胜，反要以善胜恶。 

13 : 1 在上有权柄的，人人要顺服，因为没有权柄不是来自神的。掌权的都是神所立的。 
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13 : 2 所以，抗拒掌权的就是抗拒神所立的；抗拒的人必自招审判。 

13 : 3 作官的原不是要使行善的惧怕，而是要使作恶的惧怕。你愿意不惧怕掌权的吗？只要行善，

你就可得他的称赞； 

13 : 4 因为他是神的用人，是与你有益的。你若作恶，就该惧怕，因为他不是徒然佩剑；他是神的

用人，为神的愤怒，报应作恶的。 

13 : 5 所以，你们必须顺服，不但是因神的愤怒，也是因着良心。 

13 : 6 你们纳粮也为这个缘故，因他们是神的仆役，专管这事。 

13 : 7 凡人所当得的，就给他。当得粮的，给他纳粮；当得税的，给他上税；当惧怕的，惧怕他；

当恭敬的，恭敬他。 

 

17 到 21 节教导我们要以善生恶，也就是爱我们的仇敌的意思。耶稣也曾经教导如果有人打你的右

脸，连左脸也要给他打。以恶报善是魔鬼的方法。以爱报爱，以恶报恶，是这个世界的作法。以爱报

恶是基督徒的做法。耶稣自己也是如此，他并不攻击那些侮辱他的人，当他被钉十字架的时候他原谅

那些钉他十字架的人，甚至为他们祷告。如果每个人都是耶稣这样的作法，这个世界上应该没有战争。

可是因为人是罪人，所以会有各种原因来发动战争，最大的原因常常是我们心中的贪婪和骄傲，当有

人将他内心的私欲化为行动的时候，就产生了纠纷，就容易有战争。从这里看来，基督徒应当不和人

争，所以基督徒是不是不应该加入军队？不应该赞成任何战争？ 

 

可是从罗马书 13:1-7 节我们发现，似乎在这里审判是应当的，掌权的有权利刑罚。尤其是 13:4

节，”掌权的不是突然配剑；他是神的用人，为神的愤怒，报应作恶的。”意思是说，掌权的应当按照

神的旨意来惩罚那些作恶的人。 

 

一边是爱你的仇敌，一边是惩罚这些作恶的人，我们如何取得平衡？ 

 

首先我们要看，审判罪恶的并没有错，有罪的受罚是应当的，然而 12 节我们看见， 

12 : 19 各位亲爱的，不要自己伸冤，宁可给主的愤怒留地步，因为经上记着：“主说：‘伸冤在我，

我必报应。’” 

 

所以如果是个人受到冤屈，宁可忍耐，原因是审判是神的工作。 
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13 : 1 在上有权柄的，人人要顺服，因为没有权柄不是来自神的。掌权的都是神所立的。 

13 : 4 因为他是神的用人，是与你有益的。你若作恶，就该惧怕，因为他不是徒然佩剑；他是神的

用人，为神的愤怒，报应作恶的。 

13 : 6 你们纳粮也为这个缘故，因他们是神的仆役，专管这事。 

 

所以即使是掌权的，或是政府，也是神让他们来代管这些事，他们本身并没有权柄，因为权柄是

从神而来，所以政府应当公义，惩罚作恶的人，审判还是神的工作，不过在这个例子，政府是代表神

来施行审判。 

 

孔子说：修身、齐家、治国、平天下。我觉得有类似的道理，和圣经并没有冲突，从小事我们可

以看见大的方向。 

我用一个例子来表明。在幼儿园，有一个小朋友，咬了另一个小朋友，甚至还流血。该如何处理？

如果今天是我的孩子被咬，我会告诉我的孩子，你要原谅咬你的人。这是爱你的仇敌。可是，神把孩

子托给我照顾，我应该要伸张正义，保护孩子，了解情况，所以我也会去找老师，请他要小心处理，

了解真正的原因，也要适当的给小孩子惩处，避免类似的问题再次发生。如果我是老师，神托付给我

教导小孩的责任，我会要被咬的小朋友原谅他人，但我也会处罚咬人的小朋友，如果不能，也会请家

长管教，但同时不会透露小朋友的情况给另一个家长，避免冲突升级。如果我是咬人的小孩子的父母，

我会先明白原因，如果是故意的，我会狠狠地教训他，这叫做刑罚作恶的，因为神给我权柄照顾孩子，

我有责任把他教好，我也会激发他的同理心，问他如果是他被别人咬他有什么感受。如果你现在问

Esther, 别人抢你的东西怎么办？要给他玩。你要不要抢别人的东西？不要。 

 

你发现了吗，同样一件事，不同的角色，有不同的处理方式。所以爱你的仇敌和刑罚作恶的没有

冲突，我们爱仇敌是因为神先爱我们，我们刑罚做恶的，是因为神给我们权柄施行公义。如果每个受

害者都能原谅，每个掌权的都能安慰受害者，惩罚作恶者，而每个作恶的都能得到应有的惩罚并且悔

改，这个世界一定不一样。 

 

但是有权柄的更要小心不要滥用自己的权柄，所以政府在行使责罚的权利的时候要有节制。第一，

刑罚限制于这些作恶的人身上。第二，不出动过于强大的武力。第三，刑罚按照罪行的大小调整。 
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当政府没有节制，没有照着神的心意来行，神还是可以利用这些政府来惩处其他犯罪的国家，但

是最终这些国家也会被神所审判。在圣经中，神藉着巴比伦审判亚述帝国和以色列的悖逆，但后来巴

比伦也逃不出神的审判。所以这就是善恶到头终有报，不是不报，时候未到，即使是死后，圣经说，

人人皆有一死，死后且有审判。 

 

 战争应当是：不应主动发动战争，而是被动；不是希望战争，而是不得不战；不杀害平民，针对

军队和军用设施。可是如果有军队把平民放在前面，或是在军事设施旁聚集这些平民，怎么办？战争

本来就不简单，基督徒伦理就是因为不是那么直接有答案，所以才有这么多的争议。所以我们需要神

的智慧。 

 

2. 属灵的战争属灵的战争属灵的战争属灵的战争 

 

以弗所书 6 : 10 最后，你们要靠着主，依赖他的大能大力作刚强的人。 

6 : 11 要穿戴神所赐的全副军装，好抵挡魔鬼的诡计。 

6 : 12 因为我们的争战并不是对抗有血有肉的人，而是对抗那些执政的、掌权的、管辖这幽暗世界

的，以及天空灵界的恶魔。 

6 : 13 所以，要拿起神所赐的全副军装，好在邪恶的日子能抵挡仇敌，并且完成了一切后还能站立

得住。 

 

地上的战争还没有天上的战争重要。最大的战争在天上。因为地上的战争让人失去生命，而天上的战

争让人失去灵魂。 

 

所以基督徒战争的兵器不是一般的兵器，是真理、公义、福音、信德(信心)、救恩、神的话、靠着圣灵、

不断祷告。 

 

以弗所 6 : 14 所以，要站稳了，用真理当作带子束腰，用公义当作护心镜遮胸， 

6 : 15 又用和平的福音当作预备走路的鞋穿在脚上。 

6 : 16 此外，要拿信德当作盾牌，用来扑灭那恶者一切烧着的箭。 
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6 : 17 要戴上救恩的头盔，拿着圣灵的宝剑—就是神的道。 

6 : 18 要靠着圣灵，随时多方祷告祈求，并要为此警醒不倦，为众圣徒祈求。 

 

如果我们的眼光够大，我们就不会着眼于地上的一些得失，而是能够看见背后的属灵意义。很多时候，

人的问题，到最后都是罪的问题，解决罪的问题，不能靠人，要依靠圣灵，要靠神所赐的全副属灵军

装。 

 

3.  平安的使者平安的使者平安的使者平安的使者 
 
基督徒有四点要注意的。 

一、基督徒必须为战争祷告。 

二、基督徒必须在世界中作和平的模范。 

三、基督徒需要了解时事，积极参与讨论。 

四、如果必须参与战争，基督徒需要尽力照圣经的原则处理。 

 

【【【【结论结论结论结论】】】】 

我们一方面要在世上建立一个合神心意的国家，一方面明白这个世界其实是很短暂，明白完全的乌托

邦不可能存在。所以仍然要定睛在神身上。我们一起来祷告。 

 


